

群馬イノベーションアワード2022 オープニング特集



上毛新聞社主催、田中仁財団共催の起業家発掘プロジェクト「群馬イノベーションアワード(G I A)」が今年節目の10回目を迎える。新型コロナウイルス感染症の感染拡大やウクライナ危機などに伴い、社会情勢が大きく変わってきている。ジンスホールディングスの田中仁CEOらG I A実行委員5人が、起業に向けた心得や新時代を切り開くための経営戦略を語った。

新時代を切り開け。

「群馬イノベーションアワード」は次代を担う起業家の発掘プロジェクトで2013年にスタートした。起業家を目指す人たちの挑戦の舞台として定着している。今年7月1日からエントリーを受け付け「ビジネスプラン」「スタートアップ」「イノベーション」の3部門に、計522件の応募があった。500件を超えるのは3年連続。今回は社会的弱者の支援や環境保護などの課題解決を目指す事業が多く寄せられた。9月下旬にプロジェクトを支援する金融機関「フィナンシャル

サポーター」らによる1次書類審査を行い、10月22日の2次プレゼンテーション審査で、ファイナリスト15組程度を決める。ファイナルステージは12月4日、前橋市の日本トーターグリーンロード前橋で、新型コロナウイルス感染症対策を講じて開く。G I A 2022の詳細はホームページ(https://www.gi-award.com) =右記コード=で確認できる。問い合わせはG I A事務局(☎027・254・9955)へ。



ジンスホールディングス
田中 仁 CEO

たなか・ひとし 1963年、前橋市生まれ。88年にジェイアイエヌ(現ジンスホールディングス)を設立。2001年に眼鏡事業に進出し「JINS」ブランドの新商品が次々にヒット。14年、群馬県の起業支援・地域振興を目的に田中仁財団を設立。

安く大量生産された商品を購入する時代から、店や商品の背景に共感して手に取る時代に変

見る育ブレイカー」を製作し、都内のNPO法人に寄贈。子どもの外遊びを支援している。前橋市内のイベントにも出動した。当社の事業ではデジタルを活用し、業務をブラッシュアップしている。過剰在庫の発生や欠品を防ぐため、人工知能(AI)が商品の需給を予測するシステムを本格導入した。多様なニーズに応えるために、公式アプリの改善を進め、最良なサービスの形を模索し続けている。事業を展開する上で人材育成は欠かせない。従業員一人一人

「面白い」を掘り下げて

安く大量生産された商品を購入する時代から、店や商品の背景に共感して手に取る時代に変



8月に前橋市内のイベントに出動したJINSの育ブレイカー。子どもは外遊びを楽しんだ。

コシダカホールディングス
腰高 博社長

こしだか・ひろし 1960年生まれ、前橋市出身。大学卒業後、家業のラーメン店入社。90年、カラオケ事業に転身し、95年から現職。「エンタメをインフラに」を掲げ、カラオケの枠を超えた新しいエンターテインメントを次々と提供中。J R前橋駅北口の複合商業施設「アクエル前橋」を運営する。

コロナ禍が長引き業績はかつてない打撃を受けたが、順調に回復している。この2年半、感染者数が減ってくる

導入。ワンレックは自社開音源を使っている。安心して録音データを会員制交流サイト(SNS)で拡散できるのが強みだ。

若い人の働くことに対する考え方が大きく変わってきているため、今期は働き方改革に取り組む。時代に合わせることで、現場の活性化、退職率の改善など良い相乗効果を生むはずだ。

一昨年、J R前橋駅北口の複合ビルを取得。「アクエル前橋」として新装オープンした。今年7月にはデロイトトーマツグル

考える過程が成長促す

コロナ禍が長引き業績はかつてない打撃を受けたが、順調に回復している。この2年半、感染者数が減ってくる



J R前橋駅北口の複合商業施設「アクエル前橋」。人が出ない施設をどう活用するかが課題だ。

相模屋食料
鳥越 淳司社長

とりごえ・じゅんじ 1973年、京都市生まれ。96年、雪印乳業に入社。2002年に相模屋食料(本社・前橋市)に入社。07年から現職。豆腐や油揚げなどの大豆加工食品を製造販売。革新的な商品を次々と打ち出して、業界トップ企業として成長を続けている。

コロナ前からの傾向として、世界的にプラントベースフード(植物性食)が注目され、豆腐

を中心とした大豆加工食品には大きなチャンスが訪れている。豆腐のヒット商

「できる」と信じ全力で

コロナ前からの傾向として、世界的にプラントベースフード(植物性食)が注目され、豆腐を中心とした大豆加工食品には大きなチャンスが訪れている。豆腐のヒット商



オープンハウスグループ
荒井 正昭社長

あらい・まさあき 1965年、旧飯塚本町(現太田市)生まれ。都内の不動産会社勤務を経て、97年に不動産業のオープンハウスを設立。都内など都市部の人気エリアを中心とした住宅販売で躍進し、2013年に東証1部に上場。19年に群馬クレインサンダーズの運営会社を子会社化した。

コロナ禍で住宅への関心が高まり、特需と呼べるような追い風が吹いていたが、コロナ前の

1)の群馬クレインサンダーズの拠点となる新アリーナ建設に40億円の資金提供を決めたのも、そうだった思いからだ。来春に完成するアリーナからは東毛地域を代表する施設になり「家族でバスケットを見に行こう」というスポーツ文化が、この地に根付いてほしい。

評価気にせずやり抜く

コロナ禍で住宅への関心が高まり、特需と呼べるような追い風が吹いていたが、コロナ前の



来春完成予定の新アリーナ(太田市総合体育館)のバスケットコート。市提供

セガサミーホールディングス
里見 治紀 グループCEO

さとみ・はるき 1979年、東京都生まれ。甘楽町出身でセガサミーHD創業者の里見治氏の長男。2004年にサミーに入社。米国駐在中、米カリフォルニア大バークレー校ハース・スクール・オブ・ビジネス修士課程修了。同HD取締役、社長を経て、昨年4月からグループCEO。

コロナ初期に大きなダメージを受けたが、事業構造の見直し

とチャンスがある。まずは人気チームに育て、感動を届けたい。ファンや選手、スタッフ、さらには社員にも、セガサミーがオーナー企業になって良かったと思ってもらえるように力を入れていく。

起業はまさに挑戦であるが、起業を目指す皆さんへ助言したいことがある。一つは事業の大義が何かを見極めること。会社を成長させるためには「社会にどういった価値を提供したいのか」を明確にすることが大切だと考えてい

人間性磨き信頼を得る

コロナ初期に大きなダメージを受けたが、事業構造の見直し



今季からサンロッカーズ渋谷のオーナー企業。記者会見に臨む里見グループCEO(右から上)

GUNMA INNOVATION AWARD 2022. 10th ANNIVERSARY 起業家発掘プロジェクト「群馬イノベーションアワード2022」に協賛しています。(順不同)

SMBC日興証券 | 北群馬信用金庫 | 桐生信用金庫 | 群馬銀行 | 群馬県信用保証協会

しのめ信用金庫 | 大和証券 | 高崎信用金庫 | 東京海上日動 | TOWA 東和銀行 | 利根那信用金庫

JFC 日本政策金融公庫 | 野村證券 | MIZUHO みずほ銀行 | MIZUHO みずほ証券 | 三井住友銀行 | 三菱UFJモルガン・スタンレー証券

JOETSU 親広産業 | 経セントラルサービス | Sowa DELIGHT | 一生涯のパートナー 第一生命 | Dai-ichi Life Group | 株式会社ダイコー | TAIYO YUDEN

高崎健康福祉大学 | 佐藤眼科 | TAKARA CORPORATION | 田子会計事務所 | 80 for the next 中央カレッジグループ | 駐駐車をさがせ

OBK オオラ美装 株式会社 | 株式会社小淵警備保障 | オルビス | 共愛学園前橋国際大学 KYOAI GAKUEN UNIVERSITY | ELSPINA | クスリのマルエ | 永井酒造株式会社 | 株式会社 西建 | 花助 | 美善仁 | PIZZERIA PESGA!

CLIMB CLIMB CO.,LTD. | グルメフレッシュ・フーズ | 群成舎 | 群馬トヨタ自動車 | 株式会社 晃希 | 広田住宅センター | 富士スバル | プリエッセ | Primavera | Vortex | 前橋園芸株式会社

KEI 工業株式会社 | 国際警備株式会社 | GODAI GROUP | 水と生きる SUNTORY | JAOS | 株式会社 晃希 | BéBRICK | 宮下工業株式会社 | 株式会社 西建 | ヤマト | ユナ厨房 | RECRUIT